
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

新しい活動拠点の活用に向けて。 

来ちみなぁハウスの玄関先に白梅が咲き誇る 2/2（土）

に、第８回「私のコダワリ」トークを開催しました。しかしながら

立春前の厳冬期とあって、トーク人の岩里さんには寒い場所

でのトークで申し訳ないと恐縮していたところ、「ながたに振興

協議会」の会議室を利用させていただけることになり、本当に

助かりました。 

この施設は冷暖房装置完備で、今後トイレ・シャワー等の

設備も充実するとのこと。この素晴らしい環境により、当日は

トークもその後の新年会（40 名参加）も大変盛り上がりま

した。 

以前、都市と地域が関わりを持つ「関係人口」と言う言葉

を紹介しましたが、地域内外の人々が気軽に立ち寄ってお互

いの関係を深める場として、この振興協議会の施設が活躍し

そうな予感がします。この施設の愛称を、地域の皆さんで考

えてみませんか？                (波木 健一)  
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次回「私のコダワリ」トークの予告 
●次回は、新年度を迎えて少し落ち着いた 5月頃の開催を

予定しています。 

●年号が、平成から新しい年号に移ってすぐのトークとなりま

すので、トークネタもこれからの時代を予感させるものにで

きれば、と考えています。ふるってご参加ください。 

「来ちみなぁ」は、柴北上の県道から北に入った山際にある「来ちみなぁハ

ウス」（和洋室 5室、ダイニングキッチン、バス、トイレ付住宅）での活動を

紹介する通信です。        発行：「来ちみなぁハウス」店子グループ 

  

17歳（高校生）と 15歳（中学生）の娘たちに「長

谷」について聞いてみました。 

彼女たちから見た「長谷」は、なんと言っても自然が豊かで

あり、殆どの人と顔見知りなので安心して生活できる地域だ

なあと答えてくれました。特に上の娘は、長谷幼稚園を卒園

して閉校する長谷小学校に 2 年生まで通い 

ました。 

その頃のことで一番印象深かった事を 

尋ねてみると、散歩をしたことが遠足や 

運動会、社会見学よりも心に強く残って 

いると返ってきました。都会では決して味わう 

ことのできない「長谷」ならではのふる里の風を 

胸いっぱいに吸いながら、色々な植物や顔なじみの地域の

方々との触れ合いが、幼いながらにも楽しかったのかもしれま

せん。 

少人数ながらも先生方や上級生に学校生活で守るべき

ことなどを教わったなあと、懐かしく話してくれました。登下校

時にいつも優しく声をかけてくれたおじちゃんやおばちゃん、恐

かった三浦のおじちゃん、友達と一緒だった登下校時は毎日

が冒険だったようです。 

子供達と保護者のみならず、地域の皆さんや卒業生達

が、少しでも盛り上げようと参加して下さった運動会は、今で

も一番の思い出だと言います。環境が人を育てると聞きます

が、まさにその通りだなあと思います。 

今、長谷地区で暮らしている子供たちが故郷を離れた時

も、子どものころに過ごした長谷の山や川のことを忘れずにい

て、次の世代へ伝えていって欲しいと思います。 

いつもジジババの投稿でしたので、今回はちょっと若い 

（とは言っても、5月には還暦を迎えますが・汗）私が書い

てみました。                 （甲斐 克彦） 

           

地域おこし協力隊として、平成 29 年の９月に豊後大野

市に移住してきました。 

地元は日田市ですが、高校卒業を機に大分県を離れ、鳥

取の大学に進学し、植物について勉強してきました。大学卒

業後、東京の会社に就職しましたが、都会の雰囲気が苦手

で、すぐに緑豊かな豊後大野市に引っ越してきました。 

協力隊の活動として、生物多様性や 

ユネスコエコパークに関することを中心に、 

豊後大野市の植物を調べたり、環境学 

習や植物観察会などを通して地域の 

自然を伝えたりしています。 

長谷地区には、地域おこし協力隊の 

先輩である後藤聡美（旧姓：関根）さん 

の「コダワリトーク」の時に、初めて足を運びました。 

その時は、初めての参加でとても緊張していましたが、長谷地

区のみなさまの温かさやアットホームな雰囲気がとても心地よく

感じたことを覚えています。 

昨年の 8 月には、長谷地区の小学生を対象とした「親子

植物観察会」の講師もさせていただきました。身近な植物を子

どもたちと一緒に観察し、毎日見ている植物には一つ一つ名

前があることを伝えることができたかなと思います。また春の植

物や秋の紅葉などを一緒に楽しめたらいいなぁと思っています。 

これからも長谷地区もふくめた豊後大野市の植物をみなさ

んに知ってもらえる活動をしていきたいと思います。よろしくお願

いします。                   （岩里 実季） 

▲ 第８回「私のコダワリ」トークは、広々とした 

「ながたに振興協議会」会議室で開催。（2/2 参加者集合写真） 

お礼の気持ちを込め

て、「みんなの田んぼ」

を整備（2/3） 


